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安 政 通 报 

 

 

第七十期 

安康市人民政府办公室                     2012 年 7 月 31 日 

 

 

郭青同志在双创工作汇报会上的讲话 
（2012 年 7 月 23 日，根据录音整理） 

 

今天陪同方书记到双创办来看望大家，并听取双创办的工作

汇报，我很高兴。首先，我代表市政府向双创办的全体同志表示

慰问。 

一、市政府充分肯定双创办的工作 

我来安康工作不久，就到双创办调研过，对双创工作谈过一

些想法。充分肯定双创办的工作，主要有三个方面： 

一是一是一是一是城乡面貌发生了巨大的变化城乡面貌发生了巨大的变化城乡面貌发生了巨大的变化城乡面貌发生了巨大的变化。我第一次到双创办调研是

我到安康工作刚两个月。大家都说，安康的面貌跟前几年相比发

生了天翻地覆的变化，这个变化主要是因为搞了双创。这个变化

是听来的，因为我刚到这个城市，对这个城市的过去不是很了解。

而经过一年的工作，我感受到了这种变化，更多的是自己看到的。
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听到的是概念性的东西，看到的却是实实在在的。从多数地方的

城市双创工作来看，没有大投入，就不会带来大变化。但因为我

们是一个经济欠发达地区，地方财力有限，实事求是讲按我市财

政对双创的支出算是一个较大的比例，但是按照双创工作的实际

要求看投入不算大。在投入不算大的情况下取得这样较好的成绩，

有这样一个可喜的局面，很不容易。我注意到，我们的双创工作

每个阶段都有每个阶段的亮点，今年的亮点就是绿化。无论是城

市出入口、高新区，还有交通主干道，甚至一些县乡道路，都种

了很多的树。这一点，不论是生活在这个城市的人们，还是外来

的领导、客商、朋友，都感到了绿化的效果。我在今年政府工作

报告当中曾经谈到了绿化对于双创工作的重要性，讲到绿化既是

高水平的城市生态美化形式，也是绿色生态的发展方式。安康具

有大规模、高标准实施绿化的条件，要加快绿化步伐，美化城市

环境。我觉得双创办很好地领会了我的讲话精神，双创办作为组

织者，对今春的绿化和生态美化做出了很大贡献。 

二二二二是是是是双创工作深入人心双创工作深入人心双创工作深入人心双创工作深入人心。我经常讲：环境改变每个人的行为

方式。街道特别干净，大家就不好意思随地吐痰、扔废纸；如果

特别脏乱差，那大家自然也就会有不好的现象发生。我切实感觉

到，随着双创工作的深入，我们每个市民的文明程度在逐步提高。

我平常也常到大街上走一走，经常看见有些市民在距离垃圾桶很

远的地方，把手中的垃圾或废物拿着扔到垃圾桶里。如果没有全

民参与双创，没有强力的宣传和教育，即使旁边有垃圾桶，市民

也会乱扔。所以说双创工作深入人心，这件事了不起。双创工作

在某种程度上影响和改变了每个人的生活习惯。我觉得这是十分
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有意义的，因为市民群体的文明程度，在巩固着双创的成果，这

个因素是具有持久长效性的。 

三三三三是是是是取得了丰富的工作经验取得了丰富的工作经验取得了丰富的工作经验取得了丰富的工作经验。我觉得双创办公室，包括领导

小组，在双创工作方面的经验是比较成熟的。主要表现在两个方

面，一是一是一是一是有一套行之有效的工作机制。这些机制对推进双创工作

是行之有效的。我经常看见德珠副主任、全明副市长利用节假日

尤其是利用晚上和休息日的时间，深入到城市的各个角落，通过

不打招呼、随机抽查的方式，真实地检验发展成果，感受市民对

双创工作的反应。我还注意到，双创工作的督查简报是最多的，

并且多数是批评性意见。过去我们的工作作风是表扬与批评相结

合，现在表扬太多了、说好话的太多了，批评的声音太少了。我

们批评是促进工作最重要的方式，有时比表扬更直接。所以双创

的督查简报我都认真阅读，有的还作有批示。二是二是二是二是有一支特别能

战斗的工作队伍。这方面是对在座双创办同志的鼓励，也是对大

家实事求是的评价。我记得今年在清明节前夕，想就墓地绿化工

作开个电视电话会。我上午 10 点给吴主任打电话，下午 5点开会，

会议组织得非常好，讲稿也起草得不错，证明确实是一支特别能

战斗的队伍。我也了解到，双创办的工作人员，都是选自各个单

位的后备干部，选自各个单位能吃苦、能出力、非常优秀的同志，

大家在这里表现也都十分优秀。 

二、关于今后双创工作的意见 

第一第一第一第一，，，，创新欠发达地区的双创之路创新欠发达地区的双创之路创新欠发达地区的双创之路创新欠发达地区的双创之路。。。。经济欠发达地区如何做

好双创工作，希望大家能探索出一条路子。经济发达地区能搞好

双创，欠发达地区能不能搞好双创？我想通过大家的努力答案是
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肯定的。前段时间，市双创办考察过的三个城市都是经济发达地

区。大家去了以后确实开阔了视野和眼界，可以说受益匪浅。但

他们的双创工作很难复制到我们这个地方来，因为无论从财政情

况，还是发展阶段，我们都无法和他们相比。在我们这样的经济

欠发达地区，怎样搞双创，需要认真思考。我举个例子，河北邯

郸打造不夜城，这是它的特点。但它不可能创造绿城，它也不敢

提绿色邯郸这个口号，因为种树绿化对他们来说投入过大，绿化

一条道路投入的成本远远要大于亮化一条道路。所以从这个角度

说，经济欠发达地区的双创，要有自己的地方特点，而我们安康

的特点就是绿色。再比如，株洲湘江两岸的美化大家都看到了，

据说仅 1 平方米地砖就要花 600 多元，我们汉江两岸的美化无法

复制。但是汉江两岸我们有自己的特色，那就是种树、种草、搞

绿化，用绿化达到美化，是生态美化，同样精彩。 

第二第二第二第二，，，，深入推进全民双创深入推进全民双创深入推进全民双创深入推进全民双创。双创工作有丰富的内涵，从某种

角度说，它也是一个概念。我再举个例子，我以前到全国各地调

研的时候，到东北的农家去，他们的特点就是干净，家里虽然没

有什么值钱的东西，但是收拾得特别干净。我也到过一些比较富

裕的地方，家里有汽车、摩托车、冰箱、彩电等，但收拾得脏乱

差。一个家庭是这样，相对一个城市而言也是同样的道理。我们

这次到张家港去招商，张家港在江苏尤其是在苏南，富裕程度不

是最前面的，但他们的街道非常整齐、干净。我特意抽了早晨和

下午两个时段去看，都特别干净。这就是全民双创，发挥每个市

民的作用，有一个高素质的市民群体。这也是我提到的“小城管

＋高素质市民”的一种模式，我们是一个经济欠发达地区，财政



 - 5 - 

比较薄弱，很难装备一个大城管队伍，把高素质的市民队伍培育

起来，十分有利于我们的城市管理。 

第第第第三三三三，，，，继续加大继续加大继续加大继续加大双创投入力度双创投入力度双创投入力度双创投入力度。对双创工作的投入力度要随

着财力的壮大而加大，双创投入是整个城市建设投入的重要组成

部分。大家都知道，今年的财政是历年来最困难的一年，除了硬

性的减收因素，今年又到了还债高峰，前几年是还息，今年开始

还本。卖地也不行了，因为没有土地指标了。但我们不能因为投

入的减少而使双创工作受到影响，所以要加快培育投融资平台，

使政府有能力不断增加双创投入。刚才提到，株洲有 9 大投资集

团，我们现在有高新发展集团、城投公司和发展投资集团三个。

希望我们这三个投资集团在今年都有大的动作，力争在融资上取

得突破。总的看，我们城市建设使用银行资金太少，现在国家正

在清理整顿地方政府融资平台，这个主要是有些地方政府的确用

银行的钱太多了，存在还不了的风险。但我们安康不属于这种情

况，我们的优良资产还很多，完全有能力归还银行贷款。所以，

希望我们的投融资集团，是一个创新的团体，而不是守旧的团体；

是有进取精神、有活力的，而不是死气沉沉的。实事求是地讲，

今后双创的投入，也包括整个城市建设的投入，以及民生、教育、

卫生事业发展，投入主体主要靠投资集团，而不再是财政。 

第第第第四四四四，，，，理顺市区管理体制理顺市区管理体制理顺市区管理体制理顺市区管理体制。理顺市区管理体制是市委常委会

交给市政府的四项工作任务之一。目前前期调研和文字材料已经

完成，正在征求各方面意见。理顺市区管理体制是“大理顺”，还

是“小理顺”，涉及一个特别复杂的问题。等意见成熟以后，再向

方书记和市委常委会汇报，确定采取哪一种途径。从我们这个城



 - 6 - 

区管理现状而言，像我们这种小城市、大城区的问题在全国范围

内也很少见。全市 300 万人，一个区 100 万，这样一个现状，怎

么理顺更有利于中心城区尤其是汉滨区的发展，的确是个难题。

理顺城区管理体制是摆在我们面前一道绕不开的难题，即使有各

方面的困难也要做，并且早做比晚做好。市政府有决心在市委的

领导下，把理顺中心城区管理体制这篇文章作好。 

第第第第五五五五，，，，关于谈到的几个具体问题关于谈到的几个具体问题关于谈到的几个具体问题关于谈到的几个具体问题。从刚才汇报情况看，主要

有两个具体问题：一是一是一是一是对公共配套设施实行以奖代补制度。我同

意这个意见，具体的项目请全明市长和各单位作一个评价。这是

个好办法，过去我们双创在单项工作当中奖金是最多的，钱发给

一个单位，做什么用了。有用好的，也有没有用好的。如果实行

以奖代补，就完全可以避免这些问题发生。二是二是二是二是绿化资金缺口。

财政方面说已给了五千万，你们说才给了一千万，我要问一问情

况，马上解决。 

今天没有经过准备，有些讲的不妥的地方，请方书记指正，

以方书记讲的为准，希望大家抓好落实。谢谢大家。 

 

                                      

  主送：各县、区人民政府，市政府各工作部门、各直属机构。                   

抄送：市委办公室，市纪委办公室，市人大常委会办公室， 

市政协办公室，安康军分区。 

     市中级法院、检察院，各人民团体，各新闻单位。 

     中、省驻安各单位。                                          

共印 60 份 


